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Tennis-Stadtmeisterschaft
Wahnsinn, sensationell und grandios! 
Was ein großartiges Ergebnis auf der 
Stadtmeisterschaft 2022 bei PWA:  
Drei mal Platz 1 bei der Jugend und 
sieben Titel bei den Erwachsenen für 
Mitglieder des WSV Aschaffenburg.  

Jeweils das Triple holten sich Louis Graßmann 
(Junioren U18, Herren A Einzel/Doppel), Emilian 
Graßmann (Junioren U14 Einzel/Doppel, Herren B)  
und Marco Appelmann (Herren 40 A, Mixed A, 
Herren-Doppel). Außerdem sicherte sich das Double 
Veronique Appelmann (Damen 40 Einzel/Doppel).



 Kommt wie gerufen!
Der City-Shuttle-Service der Stadtwerke Aschaffenburg an 
Sonn- und Feiertagen. 
Online Buchung über die City-Shuttle-App.

www.stwab.de/cityshuttle

Ihre Stadtwerke
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Die Vorstandschaft hat deshalb 
beschlossen, die Energiekosten im 
Vereinsheim so gering wie möglich 
zu halten. Aus diesem Grund wird das 
Vereinsheim ab Ende Oktober in die 
Winterpause gehen und geschlossen 
sein (außer Vereinsweihnachtsfeier  
und Skibasar). Vermietungen der  
Räumlichkeiten werden auch nicht 
mehr stattfinden.

Die großen Bemühungen der Eiskunst-
laufabteilung bei der Stadt Aschaffen-
burg, dem Stadtrat und unserem Ober-
bürgermeister haben sich ausgezahlt: 
Die Aschaffenburger Eishalle ist seit  
1. November bis voraussichtlich Ende 
Februar geöffnet. Die Eissportler 
können auf das Eis und wir freuen 
uns schon jetzt auf das geplante 
Weihnachts schaulaufen unserer Eis-
kunstläufer am Samstag, 17. Dezember 
in der Eissporthalle (Infos folgen).

Die Mitgliederversammlung fand am 
28. Juli auf der Vereinsterrasse statt. 
Die interessierten Mitglieder wurden 
über die Geschehnisse im WSV infor-
miert. Turnusmäßig standen auch die 
Vorstandswahlen an. Die bestehende 
Vorstandschaft wurde wieder gewählt 
und es konnten zwei weitere Personen  
für ein Amt in der Vorstandschaft 
gewonnen werden. Mein Dank geht an 
Maria Czernin und Christian Gerlach, 
die uns nun im Vorstandsteam unter-
stützen und neuen Wind in die Mann-
schaft bringen. Alle weiteren Details 
sind im Sitzungsprotokoll ab Seite 27 
dokumentiert.

Die Grillparty konnte in diesem Sommer 
leider nicht stattfinden, da zu wenige 
Anmeldungen eingegangen waren.

ich habe mich sehr gefreut, als ich bei 
der Eiskunstlauf-Abteilungsversammlung 
und zwei Tage später bei der Tennis- 
Abteilungsversammlung so viele 
Mitglieder angetroffen habe. Dieser 
große Personenkreis hatte mich sehr 
positiv überrascht: Es geht also doch, 
die Mitglieder für eine Versammlung zu 
mobilisieren. Mit einem Rahmenpro-
gramm um die Versammlung konnten 
von beiden Abteilungen die Mitglieder 
motiviert werden. Bei der Eiskunstlauf-
abteilung gab es an diesem Tag neben  
der Abteilungsversammlung ein Sport-
fest für die Kinder und Jugendlichen, 
einen Eiskunst laufflohmarkt, die Jacken- 
Präsentation eines Sponsors sowie ein 
Grillfest. Die Tennisabteilung hat vor 
der Versammlung einen bayerischen  
Frühschoppen und danach ein Schleif-
chenturnier für jeweils alle Mitglieder 
des WSV angeboten. Mit einem so großen 
Zuspruch machen Versammlungen auch 
Sinn und die verantwortlichen Personen  
im Ehrenamt erfahren auch eine 
Wertschätzung ihrer geleisteten Arbeit, 
denn die Versammlungen des Vereins 
sollen doch zum Austausch zwischen 
den Gremien und Mitgliedern beitragen. 
Mein großer Dank gilt Natalia Grigorieva  
und Markus Wengerter sowie ihren 
jeweiligen Teams, die mit immer neuen 
Ideen in beiden Abteilungen für ein 
abwechslungsreiches Sport- und Unter-
haltungsprogramm sorgen.

Ich dachte, der WSV hat die schlimmsten  
Einschränkungen während der Corona- 
Pandemie gut überstanden und gemeis-
tert – es würde wieder mehr Normalität 
im Vereinsleben zu spüren sein. Doch 
jetzt kommt die Energiekrise auf uns zu 
und auch unser Verein muss mit massiv 
steigenden Energiekosten rechnen.  

Liebe Mitglieder,

Grußwort von Tanja Eschmann  
1. Vorsitzende

Von April bis Mitte September fand 
montagabends wieder das Outdoor- 
Fitness-Training mit Cordula Eibl statt.  
Sie hat den Teilnehmern alles abverlangt,  
aber dennoch ein Training für unter-
schiedliche Fitnessniveaus angeboten. 
So konnte jeder sein Tempo und die 
Intensivität selbst bestimmen. Auch 
im kommenden Jahr hoffen wir, dieses 
Training wieder anbieten zu können.

Da es im WSV leider keine interessierten  
Mitglieder gibt und meine zahlreichen 
Aufrufe kein Erfolg hatten, werden wir 
uns von unserer Sommerstockbahn am 
Schwalbenrainweg trennen. Der Pacht-
vertrag für das Gelände wird gekündigt, 
der Container entsorgt und die Bahnen 
zurückgebaut. 

Die Eisstockspieler freuen sich über 
Interessenten, die Montagabend in der 
Eishalle Eisstock schießen möchten. 
Weitere Info gibt es beim Captain  
Raimund Weidmann (Kontaktdaten 
siehe Adressen auf Seite 7).
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Die WSV-Skireise findet vom 15. bis 
25. Januar 2023 statt und wir fahren 
mit dem Bus nach La Thuile in Italien. 
Die Ausschreibung dazu ist ab Seite 19 
zu finden. Bereits 2017 waren wir mit 
der WSV-Skireise dort und die Sport-
gruppe konnte dieses tolle Skigebiet  
im Aostatal kennenlernen.

Auch das Winter-Schleifchenturnier 
ist von der Tennisabteilung wieder 
angedacht. Voraussichtlich im ersten 
Quartal 2023 wird es in der Tennishalle 
in Goldbach ausgerichtet. 

Am Sonntag, 11. Februar findet in  
Jakobsthal an der Skihütte erneut das 
Lakefleisch-Essen für alle Mitglieder  
statt. Glühwein, Kinderpunsch, Lake-
fleisch und Lagerfeuer warten dann 
hoffentlich in einer Winterlandschaft 
im Spessart auf euch.

Seit Mittwoch, 5. Oktober laufen in 
der Turnhalle des Dalberg-Gymnasiums 
wieder folgende Sportangebote:
•  17:15 bis 18:30 Uhr: Kinderturnen  

für Kinder im Alter von 4 bis 10 Jahren  
unter der Leitung von Dagi Vormwald 
und Steffen Kunkel

•  19 bis 20 Uhr: Skigymnastik  
mit Horst Neumann für WSV-Mitglieder  
und Gäste mit Kurskarte

Am Sonntag, 6. November freuten wir 
uns darauf, wieder zahlreiche Besucher 
auf unserem Skibasar im Vereinsheim 
begrüßen zu können, um gutes und 
günstiges Ski-Equipment sowie Winter-
kleidung zu verkaufen bzw. zu erwerben. 

Am 11. Dezember findet die Vereins- 
Weihnachtsfeier statt, unsere Ski-  
und Tennisabteilung freuen sich über 
rege Teilnahme aller Mitglieder.

Grußwort von Tanja Eschmann  
1. Vorsitzende

Da es bei den Terminen und Veranstal-
tungen immer wieder zu kurzfristigen 
Änderungen kommen kann, verweise 
ich auf die WSV-Homepage für aktuelle 
Informationen:  
www.wsv-aschaffenburg.de

Ich freue mich auf ein reges Miteinander 
bei den verschiedenen WSV-Events:
Dabei sein, mitmachen und das  
Vereinsleben bereichern!

 
 
 
 
Sportliche Grüße

Tanja Eschmann 
1. Vorsitzende, WSV Aschaffenburg



Frohsinnstr.9    63734 Aschaffenburg
Telefon 06021/30670    Fax 06021/306720
www.wanderreisen.de    Email: info@wanderreisen.de 

www.wanderreisen.de | www.schreinerundstein.de
Ihr Spezialist für Reisen aller Art in Aschaffenburg
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WERDE 
TEIL 
VOM 

COOLSTEN 
TEAM!

LANDSCHAFTSGÄRTNER

BEWIRB DICH JETZT

V O L L Z E I T A N S T E L L U N G  I N  A S C H A F F E N B U R G

06021  5855280
info@franz-galabau.de
www.franz-galabau.de

(m/w/d)

WIR BIETEN DIR: DEIN PROFIL:
langfristige, gemeinsame Ziele
junges, dynamisches Team 
moderner Fuhrpark und Maschinen
übertarifliche Bezahlung

Abgeschlossene Ausbildung zum Gärtner/-in                  
Landschaftsbau
Führerschein Klasse B und BE
Leidenschaft für Gärten und Natur



Tanja Eschmann 
Abteilungsleiterin (kommissarisch) 
Johannesberger Straße 35
63741 Aschaffenburg
Telefon  06021-46665
Mobil  0176-30757510
ttanjarepp@aol.com

André Tönges 
Abteilungsleiter
Kurt-Schumacher Ring 34
63486 Bruchköbel
Telefon  06181-780315
andre.toenges@t-online.de

Natalia Grigorieva
Abteilungsleiterin
Mobil  0159-03894864
eiskunstlauf@wsv-aschaffenburg.de

Markus Wengerter 
Abteilungsleiter
Auraweg 5
63741 Aschaffenburg
Mobil  0176-30636016
tennis-leitung@wsv-aschaffenburg.de 

 

Raimund Weidmann 
»Captain Eisstock«
An der Gehb 9
63834 Sulzbach
Telefon  06028-3356
weidmann.raimund@gmail.com

Postanschrift 
WSV Aschaffenburg
Postfach 101343
63709 Aschaffenburg
Telefon 06021-46665  
info@wsv-aschaffenburg.de
 
www.wsv-aschaffenburg.de
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WSV Vorstandschaft

WSV-Vereinsführung 
Wir stellen uns vor

Referent für Jugend & Sport
Steffen Kunkel 
Mobil  0175-3606445
steffen.kunkel@kunkel-gbr.de

 
Referenten für Technik
Christian Kunkel 
Mobil  0175-3613595
christian.kunkel@kunkel-gbr.de
Christian Gerlach 
Mobil  0151-20183338 
cgerlach-stockstadt@t-online.de

Referent für Finanzen & Verwaltung
Klaus Reitzmann 
Seidelstraße 21 
63741 Aschaffenburg
Telefon  06021-4376480
Mobil  0176-91400786
klaus@reitzmann.de 

 
Referentin für Pressearbeit 
Maria Czernin
Mobil  0172-3061942
mariaczernin@web.de

WSV Abteilungen

1. Vorsitzende
Tanja Eschmann 
Johannesberger Straße 35
63741 Aschaffenburg
Telefon  06021-46665
Mobil  0176-30757510
ttanjarepp@aol.com

 
2. Vorsitzende
Sabine Schürmer
Mobil  0170-4133366
s.schuermer@online.de



Aschaffstraße 53
63741 Aschaffenburg / Damm
Telefon: 06021-480146Denn es geht um Ihren Kopf ...
Aschaffenburger Straße 53
63743 Aschaffenburg/Gailbach
Telefon: 06021-60322
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Urlaub in der
freien Natur
mit einem
komfortablen
Bungalowboot

www.bunbo.de

füh
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»Der WSV hat groß abgeräumt«  
10 Stadtmeistertitel für Sportler*innen des Vereins

(als dreifacher Meister in Folge bei 
den 4er-Mannschaften) erstmals als 
6er-Team an. Beide belegten in aus-
geglichenen Spielgruppen jeweils den 
vierten Tabellenplatz. Als Titelträger 
2020 und Vizemeister 2021 blieben 
unsere Herren in dieser Saison unge-
schlagen und wurden erneut Zweite.  
Auch unser Damen-Team schlug sich 
sehr gut in der Wettspielrunde und 
erreichten – nur wegen drei weniger  
gewonnener Sätzen ganz knapp 
geschlagen – den dritten Platz. Sehr 
ausgeglichen war auch die Spielgruppe  
bei den Herren 50, wenn man mit 
einem Sieg und zwei Unentschieden 
unglücklich »nur« Vorletzter wird. 

Vier WSV-Spieler*innen griffen zusätz-
lich in Spielgemeinschaften jeweils bei 
TC Haibach (Herren), SSKC Poseidon 
(Herren 65) und WB Aschaffenburg 
(Mädchen U15) zum Tennisschläger.  
Die »Haibacher Jungs« wurden Meister, 
die anderen Teams beide Siebter.

am Samstag, 22. Oktober war es so 
weit: Mit den abschließenden Arbeiten 
an der Anlage ist die Sommersaison für 
uns Tennisspieler*innen endgültig zu 
Ende gegangen. Ich bedanke mich bei 
allen anwesenden Helfer*innen, die 
uns an diesem Nachmittag unterstützt 
haben, unsere Tennisanlage und das 
Vereinsheim winterfest zu machen. 
Nicht nur zu diesem Termin hätten wir 
uns allerdings über mehr Unterstützung 
in dieser Saison gefreut. Gelegenheiten 
hierzu gab es genügend: zum Beispiel 
am LK-Turnier oder am bayerischen 
Frühschoppen, an denen jeweils einige 
Timeslots für den Arbeitsdienst unbe-
setzt blieben, oder bei den Anlage-
arbeiten zu Saisonbeginn und -ende.

Ein gemeinnütziger Verein wie der WSV 
kann nur dann funktionieren, wenn 
alle mit anpacken und die anfallenden 
Arbeiten nicht fast ausschließlich an den  
ehrenamtlich Tätigen hängen bleiben. 
Ein Sportclub wie unserer ist nicht wie 
ein Fitnessstudio oder Profifußballverein 
aufgestellt, bei dem die Einnahmen 
u. a. dazu genutzt werden, Angestellte 
zu finanzieren. Diese Diskrepanz kann 
so nicht bestehen bleiben. Wir wünschen 
uns mehr Engagement von Seiten aller 
Mitglieder – zumindest im Rahmen der 
fünf Pflichtarbeitsstunden im Jahr.

Sehr erfreulich war, dass die vergangene 
Freiluftsaison erstmals wieder ohne 
größere Corona-Einschränkungen und 
Auflagen auskam. Wir konnten uns 
also wieder komplett dem sportlichen 
und gesellschaftlichen Leben im Verein 
widmen. So fand nicht nur die Meden-
runde im gewohnten Umfang wieder 
statt, auch die mehrmals verschobene 
Stadtmeisterschaft konnte endlich nach 

drei Jahren Pause bei unseren Sports-
freunden der PWA Aschaffenburg über 
die Bühne gehen. Und hierbei wurden 
großartige, sensationelle Erfolge von 
Mitgliedern des WSV erzielt: Drei mal 
Platz 1 bei der Jugend und acht Titel 
bei den Erwachsenen spricht nicht  
nur für sich, sondern auch für das 
beste jemals erziele WSV-Ergebnis bei  
diesem Event. Jeweils das Triple holten 
sich Louis Graßmann (Junioren U18, 
Herren A, Herren-Doppel), Emilian 
Graßmann (Junioren U14 Einzel und 
Doppel, Herren B) und Marco Appel-
mann (Herren 40 A, Herren-Doppel  
und Mixed A). Zusätzlich sicherte sich 
Veronique Appelmann (Damen 40  
Einzel und Doppel) das Double.  
Nochmals herzlichen Glückwunsch  
an unsere vier Sportler*innen!

In der Medenrunde 2022 gingen unsere  
ehemaligen 30er Damen nun eine 
Altersstufe höher (als Damen 40) an 
den Start und die Herren 40 traten 

Liebe WSV-Tennisspieler*innen,
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Wir hoffen alle Beteiligten hatten in 
der Wettkampfrunde vor allem viel 
Spaß und freuen sich schon jetzt auf 
die nächsten Matches in 2023. Denn 
nach der Medenrunde ist bekanntlich 
auch schon wieder vor der Medenrunde: 
Bereits bis Anfang Dezember müssen 
die kommenden Teams für das nächste 
Jahr verbindlich an den Verband gemel-
det werden. Setzt euch hierzu bitte 
rechtzeitig mit euren Mannschaftsfüh-
rer*innen in Verbindung, damit diese 
wiederum die Meldungen mit unseren 
Sportwarten zeitnah abstimmen können.

Wie 2021 konnten wir auch in diesem 
Jahr die Anlage an Karfreitag für den 
Spielbetrieb freigeben. Wir möchten  
uns in dem Zusammenhang insbeson-
dere bei Isidoor Jespers für das große 
Engagement und seinen unermüdlichen 
Arbeitseinsatz als Platzwart bedanken. 
Der top Zustand unserer Tennisplätze 
wurde nicht nur vereinsintern zu Recht 
immer wieder gelobt, auch Gäste aus 
anderen Vereinen äußerten sich positiv 
über die hervorragenden Platzverhält-
nisse und gute Bespielbarkeit der Courts. 

Endlich wieder 
sportliche und gesellschaftliche Events

Offiziell eröffneten und beendeten 
wir die Saison traditionell mit einem 
Schleifchenturnier. Am 24. April nah-
men Sabine Schürmer und Christian 
Gerlach erfolgreich unsere beiden 
Wanderpokale mit nach Hause und am 
25. September trugen sich Johanna 
Hobelsberger und Florian Blank in die  
Siegerliste ein. Das Startgeld des ersten 
Schleifchenturniers wurde aus Solidarität 
mit den Opfern des Ukrainekrieges an 
die Organisation »Save the Children«  
gespendet. Aufgestockt durch die Teil-
nehmenden kamen 170,– EUR zusammen.

Unsere in der Aschaffenburger Region 
inzwischen bekannten und beliebten 
»Spatz-Open« richteten wir gleich zu 
Beginn der Saison am ersten Mai- 
Wochenende aus. Fast 50 Spieler*innen 
nutzen somit die 11. Auflage des 
LK-Turniers als Warm-up für die kurz 
darauf startende Medenrunde und um 
Matchpraxis für die neue Sandplatz-
saison zu sammeln! In sechs Alters-
klassen – darunter erstmals auch für 
die Herren 60 – konnten natürlich  
auch wieder wertvolle Siege für die  
Verbesserung der eigenen Leistungs-
klasse erzielt werden. 

Im Mai war es dann auch endlich 
soweit und unser neuer Kickertisch, 
den wir im vergangenen Jahr über die 
REWE-Aktion »Scheine für Vereine« 
erwerben konnten, wurde eingeweiht. 
Wir luden hierzu zum ersten Kicker-
turnier ins Vereinsheim ein und zwölf 
Personen folgten dieser Einladung.  
Aus den zuvor zufällig ausgelosten 
sechs 2er-Teams und nach zahlreichen 
Begegnungen im Modus »Jeder gegen  
Jeden« standen unsere ersten Kicker- 
Champions fest: Werner Junker und 
Arne Tiedemann waren die glücklichen 
Sieger an diesem sehr lustigen und 
geselligen Barabend.  
 

Seit diesem Abend steht der Kickertisch 
im Gastraum unseres Vereinsheims 
und weckte bei weiteren Mitgliedern 
großes Interesse am Spielen. Wenn wir 
also erneut »zu Tisch bitten«, gehen 
wir von weiteren begeisterten Teilneh-
menden aus.

Mit lediglich 22 Meldungen in drei  
Einzelkonkurrenzen war die Beteiligung 
an den diesjährigen Vereinsmeister-
schaften bei weiterem geringer als in 
den Vorjahren. Eine sehr bedauerliche 
Entwicklung, zumal wir die geplanten 
Doppelkonkurrenzen aus mangelndem 
Interesse sogar komplett absagen 
mussten. Ein Mixed-Wettbewerb haben 
wir aus diesem Grund dann gar nicht 
mehr angedacht. Bei den Damen ver-
teidigte Heike Nesbit ihre Titel aus den 
Vorjahren und gewann zum dritten Mal 
in Folge. In der Konkurrenz der Herren 
erreichten nach der Gruppenphase die 
»erfahrenen« Spieler das Finale, in dem 
sich unser Neumitglied Jürgen Becker 
gegen Christian Gerlach durchsetzte. 
Klaus Reitzmann war bei den Herren 50  
erfolgreich, er bezwang im Endspiel 
seinen Mannschaftskollegen Peter Voigt.
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wsvtennis Wir #gratulieren unseren #frisch gebackenen #wsv #tennis #vereins-
meistern #2022: Jürgen Becker (#herren) und Klaus Reitzmann (#herren50). 
Heike Nesbit stand als #titelträgerin schon früher fest. Trotz des regnerischen 
Wetters konnten die beiden #endspiele gestern ausgetragen werden. Einen tollen  
zweiten #platz erzielten jeweils mit ihrem #finaleinzug Christian Gerlach, Peter 
Voigt und Sabine Schürmer.🥈#aschaffenburg #tennisinaschaffenburg #wsvtennis 
#deutschlandspielttennis #tennislove #btv #dtb #tennisVEREINt #gamesetmatch

F. S. Fliesenverlegung
Fliesen, Platten und Mosaik

Frank Spatz
Fliesenleger

Aschaffenburger Straße 109
63743 Aschaffenburg
Telefon: 06021- 44 64 650
Telefax: 06021- 44 64 651
Mobil: 0170 - 86 59 113
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Tennis-Vereinsmeisterschaft
Gratulation an unsere Sieger*innen 2022

wsvtennis
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»Lasst uns froh und munter sein«
Weihnachtsfeier am 11. Dezember, 16 Uhr

Für unser umfangreiches Trainings-
angebot standen in der vergangenen 
Saison wieder unsere drei bekannten 
Übungsleiter zur Verfügung: Jugend-
wart Stefan Bauer betreute erneut 
montags das Kinder- und Jugend-
training und Sportwart Lukas Graßmann 
trainierte dienstags einen Teil der 
Damen 40 und Neumitglieder. Marco 
Appelmann als »Fulltime-Trainer« gab 
auch in dieser Saison von Montag bis 
Freitag tagsüber und abends Tennis-
unterricht. Es freut uns sehr, dass Louis 
Graßmann im kommenden Jahr seinen 
C-Trainerschein beim BTV starten wird 
und uns dann als weiterer Trainer zur  
Verfügung stehen möchte. Hierzu wün-
schen wir einen erfolgreichen Verlauf.

Sehr erfreulich war auch das diesjährige 
Projekt »Vereinsheim-Bewirtung durch 
unsere Mannschaften«, bei dem die 
Damen, Damen 40 als auch die Herren 
40 und Herren 50 jeweils an zwei  
Wochentagen selbst zubereitete, leckere 
Schmankerl und kühle Getränke auf 
der Vereinsheim terrasse servierten. Das 
Essensangebot war dabei sehr vielfältig 
und abwechslungsreich. Zahlreiche  
Mitglieder nutzten die Gelegenheit 
nach einer Runde Tennis oder kamen 
gezielt von zu Hause, um in geselliger 
Runde die lauen Sommerabende beim 
WSV ausklingen zu lassen. 

Wir möchten an diesem Konzept sehr 
gerne festhalten. Wünschenswert wäre 
daher, dass auch in der kommenden 
Saison jede Mannschaft wieder einen 
Hüttendienst übernimmt. Dieser wird 
für die tatsächlich im Einsatz befind-
lichen Spieler*innen als Arbeitsdienst 
angerechnet. Schon gewusst, dass das 
Vereinsheim auch von Nicht-Mann-
schaftsspieler*innen während der 
Medenrunde bewirtet werden kann? 
Sprecht uns bei Interesse einfach an!

Apropos Schmankerl: An unserem  
bayerischen Frühschoppen gab es 
davon ebenfalls einige. 50 Mitglieder 
und Freunde kamen am 25. September 
zu unserem offiziellen Saisonabschluss 
ins Vereins heim – teilweise sogar in 
Dirndl und Lederhose. Die hohe  
Beteiligung hat uns sehr gefreut. 

Die Idee, die diesjährige Tennis-Abtei-
lungsversammlung mit diesem Event 
zu verknüpfen und diese kürzer und 
lockerer abzuhalten, ging ebenfalls auf. 
Der Zuspruch war so groß wie schon 
lange nicht mehr, so dass wir sicherlich 
auch künftig versuchen werden, diesen  
Termin mit einem anderen Event zu 
verknüpfen. Der ganze Saisonabschluss-
tag war grundsätzlich ein schöner 
Anlass, um sich vor der Winterpause 
noch einmal in gemütlicher Atmosphäre 
zu treffen, sich über die vergangenen 
Saison erfolge auszutauschen und die 
Ziele für 2023 anzusprechen.

Das größte Projekt für das kommende  
Jahr dürfte hierbei die geplante und 
hoffentlich auch realisierbare Brunnen-
bohrung auf unserem Vereinsgelände 
sein. Unsere Beweggründe und Pläne  
hierzu haben wir ausführlich auf der 
Abteilungsversammlung vorgestellt.  
Auf Seite 15 könnt ihr diese nochmals 
nachlesen und euch informieren.

»Lasst uns froh und munter sein« – 
nach diesem Motto lädt dieses Mal 
die Tennis- als auch Skiabteilung alle 
großen und kleinen Sportler*innen 
am Sonntag, 11. Dezember um 16 Uhr 
zur abschließenden Weihnachtsfeier 
ins Vereinsheim ein. Abteilungsüber-
greifend wollen wir bei diesem besinn-
lichen »Come-Together« mit euch 
und euren Familienangehörigen bei 
leckerem Glühwein, kinderfreundlichem 
Punsch und selbst gebackenen Plätz-
chen das Sportjahr beschließen. Mit 
etwas Glück findet das Event in einer 
weißen Winterlandschaft auf unserem 
Vereinsgelände statt und vielleicht 
kommt auch der Nikolaus. Für alle  
Fußball-Interessierten gibt es eine 
gute Nachricht: Dieser dritte Advents-
sonntag ist ein spielfreier WM-Tag.  
Also seid alle dabei – auch mit euren 
Eltern, Freunden und Bekannten – und 
lasst euch die beschauliche Feier zum 
Jahresabschluss nicht entgehen.

Nun wünschen wir euch beim Spielen 
in den umliegenden Tennis hallen viel 
Spaß und Erfolg. Kommt alle gesund 
und verletzungsfrei durch den Winter! 
Wir freuen uns auf die Saison 2023.

Für das Tennis-Team:  
Markus Wengerter  
Abteilungsleiter, Tennisabteilung
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Für Einsatz im Raum Aschaffenburg
suchen wir baldmöglichst

ANLAGENMECHANIKER (M/W/D)
… mit mehrjähriger Berufserfahrung im SHK- 
     Bereich und Grundkenntnissen in Elektrotechnik

KUNDENDIENSTMONTEUR SHK (M/W/D)
… mit Erfahrung im Kundendienstbereich SHK  
     und Grundkenntnissen in Elektrotechnik

Wir freuen uns auf Ihre Bewerbung!

friedrich GmbH
Goldbacher Straße 106
63741 Aschaffenburg

Telefon: 06021 4164-0
E-Mail: info@friedrich-ab.de

www.friedrich-ab.de

Ein Unternehmen der BROCHIER Gruppe

… regional ist  
 einfach genial

Kurzer Arbeitsweg – mehr Zeit für die Familie …
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Ökologisch und nachhaltig: 
Geplante Brunnenbohrung auf unserem Sportgelände
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Allgemeine Eckpunkte und  
aktueller Planungsstand:
•  Bohrtiefe: ca. 15 bis 20 Meter
•  Kosten: ca. 12.000 bis 15.000 EUR€ 

(auch abhängig von der tatsächlich 
nötigen Bohrtiefe sowie der  
steigenden Inflation und dem damit 
zu erwartenden Kostenanstieg)

Vorteile:
•  Jederzeit unabhängige und aus-

reichende Bewässerung der Anlage 
•  Grundsätzlich bei Trockenheit  

bessere Plätze durch ausreichende 
und regelmäßige Bewässerung  
(z. B. auch nachts) und dadurch  
verringertes Verletzungsrisiko

•  Ökologischer und nachhaltiger, weil 
eigenes Grundwasser verwendet wird

•  Kostenersparnis durch den Wegfall 
von extra zu zahlendem Leitungs-
wasser (ca. 1.500 EUR jährlich)

Nachteile:
•  Hohe (einmalige) Anschaffungs-

kosten, die sich allerdings nach  
einigen Jahren amortisieren

•  (Geringes) Risiko, dass geplante 
Bohrtiefe nicht ausreicht, um auf 
Grundwasser zu stoßen oder der 
Grundwasserspiegel in den nächsten 
Jahren sinkt

Die vergangene Saison war – wie auch 
schon 2020 – wieder durch sehr heiße 
und extrem trockene Sommermonate 
gekennzeichnet. Die meisten von euch 
werden in dem Zusammenhang sicher-
lich mitbekommen und selbst bemerkt 
haben, dass der Wasserdruck auf den 
Tennisplätze zeitweise nicht ausgerei-
cht hat, um diese intensiv genug zu 
bewässern. Wir möchten euch daher 
gerne kurz erklären, warum das so ist:

Der WSV teilt sich mit den direkten 
Nachbarvereinen auf dem Sportgelände 
eine Wasserzufuhr. Wasserlieferant ist 
in unserem Fall der Leiderer Hafen und 
nicht die Stadtwerke Aschaffenburg. 

Das Wasser wird in einer Art Zisterne 
gesammelt und erzeugt so den nötigen 
Wasserdruck. Sobald bei den Kickers der 
Hauptfußballplatz gesprengt wird, fehlt 
uns auf den Tennisplätzen die nötige 
Wasser menge und -druck. Das Problem 
hält sogar länger an, als die reine 
»Sprengzeit«, da sich das Becken erst 
wieder füllen muss, bevor sich der  
nötige Wasserdruck erneut aufbaut. 

In den Sommermonaten wird der 
Fußball platz der Kickers sehr intensiv, 
mehrmals am Tag, für etwa jeweils eine 
Stunde bewässert. Genau in dieser Zeit 
reicht der Druck für eine ausreichende 
Wässerung unserer Plätze nicht mehr 
aus. Auch eine Programmierung für 
eine automatische Nachtbewässerung 
fällt weg, denn auch zu diesen Zeiten 
wird der Fußballrasen oft gesprengt.

Bei fehlendem Druck entstehen beim 
Einsatz unserer Beregnungsanlage tiefe 
Löcher auf den Tennisplätzen, denn das 
Wasser höhlt dann den Sand aus.

Gespräche in den vergangenen Jahren 
mit der Stadt, dem Sportamt sowie dem 
für alle Fußballplätze zuständigem  
Gartenamt haben nur dahingehend zu 
einer Verbesserung und Verständnis 
geführt, dass wir nun zumindest die 
Bewässerungszeiten bei den Kickers 
genannt bekommen und auf Trainings- 
sowie Medenspielzeiten versucht wird, 
Rücksicht zu nehmen. Bei so trocken- 
heißen Wetterphasen wie dieses Jahr 
reicht dies aber bei Weitem nicht mehr 
aus, um dauerhaft einen verletzungs- 
und risikofreien Tennisbetrieb zu 
ermöglichen und zu garantieren.

Deswegen erwägt und befürwortet die 
Abteilungsleitung (in Abstimmung mit 
der Vorstandschaft) auf dem Gelände 
des WSV (neben dem Geräteschuppen, 
hinter Platz 3/4) einen Brunnen zu 
bohren, um künftig darüber die Wasser-
versorgung der Tennisplätze zeitlich 
unabhängig und autark zu ermöglichen. 

Erste Gespräche mit Firmen und Ver-
antwortlichen (z. B. Stadt, BLSV, BTV)  
wurden hierzu bereits geführt – end-
gültige Genehmigungen stehen aber 
noch aus. Eine Antwort auf die Anfrage 
bei der Stadt auf Kostenbeteiligung ist 
ebenfalls noch nicht endgültig geklärt.

Projekt 2023 – eigenes Grundwasser für die Tennisplatz-Bewässerung nutzen
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Pflege – Betreuung – Haushaltshilfe 
 
Wir vermitteln liebevolle Betreuungskräfte aus Osteuropa, 
die hilfe- und pflegebedürftige Senioren unterstützen,  
den Alltag in den eigenen vier Wänden sicher zu meistern  
 
Wir beraten Sie kompetent, kostenlos und unverbindlich 
 
www.betreuungswelt-czernin.de  
01 72 / 30 61 942 
 
 
 
 

Ausblick 
Wintersaison 2022/23

16 

+++ WSV-Lakefleisch-Essen:  
11. Februar 2023, 12:30 Uhr +++ 
In Jakobsthal am Engländer gibt es 
im neuen Jahr wieder das traditionelle 
Lakefleisch-Essen. Alle WSV-Mitglieder 
sind eingeladen einen winterlichen 
Nachmittag am Skilift bei Lagerfeuer, 
Glühwein, Kinderpunsch und mit  
leckerem Lakefleisch zu verbringen. 
Bitte eigenen Teller, Besteck und  
Trinkbecher mitbringen!
Anmeldungen nimmt Tanja Eschmann 
bis 3. Februar gerne entgegen:
Mobil:  0176-30757510
Telefon: 06021-46665
E-Mail:  ttanjarepp@aol.com 

+ + + Weitere Informationen + + +  
werden veröffentlicht unter:  
www.wsv-aschaffenburg.de

Für die Skiabteilung: 
eure WSV-Vorstandschaft

+++ Kinderturnen/Skigymnastik +++ 
Sportangebote jeden Mittwoch für alle 
WSV-Mitglieder in der Turnhalle des  
Dalberg-Gymnasiums:
•  17:15 bis 18:30 Uhr Kinderturnen:  

Für unsere kleinen WSV-Sportler*innen  
bieten wir im Alter von vier bis acht 
Jahren Kinderturnen an. Unter der 
Führung von Dagmar Vormwald und 
Steffen Kunkel findet das Spiel-, Spaß 
und Bewegungsangebot für alle inter-
essierten Kinder statt. Ziel ist es, den 
Kids spielerisch die Freude am Sport 
und der Bewegung zu vermitteln. 

•  19 bis 20 Uhr Skigymnastik:  
Die gezielte Steigerung der Kondition,  
der Fitness und Beweglichkeit steht 
bei der Ski gymnastik auf dem Sport-
programm. Horst Neumann motiviert 
die Sportler gezielt den ganzen Be-
wegungsapparat zu trainieren. Nicht-
mitglieder können ebenfalls teilneh-
men und eine Kurskarte erwerben.

+++ Skibasar Anfang November +++ 
Am Sonntag, 6. November 2022 fand  
ein Skibasar statt, um Ski-Equipment 
sowie Winterkleidung zu verkaufen bzw. 
zu erwerben. Und es war einiges los, 
denn nach drei Jahren Pause war das 
Interesse besonders groß und unser 
Vereinsheim wieder sehr gut besucht.

+++ Weihnachtsfeier der Ski- und 
Tennisabteilung, 11. Dezember +++ 
Die Skiabteilung richtet gemeinsam mit 
der Tennisabteilung eine Weihnachts-
feier aus, es sind alle WSV-Mitglieder 
eingeladen und willkommen. Info und 
Anmeldung bei Steffen Kunkel.

+++ WSV-Skibusreise 2023 nach  
La Thuile im Aostatal, Italien  +++ 
Vom 15. bis 22. Januar 2023 mit 
Skisafari in den Skigebieten La Thuile 
(Italien) und La Rosiere (Frankreich),
Ausschreibung der Reise ab Seite 19. 

+ + + Kurztelegramm + + + Informationen + + + Skiabteilung + + +



Kinderturnen 
Beim WSV Aschaffenburg 

WAS? 

WER? 

WANN?  
WO? 

WIEVIEL?

START?  

Spiel-, Spaß- und Bewegungsangebot 

Kinder im Alter von 4-8 Jahren 

Mittwoch von 17:15 - 18:30 Uhr 

Turnhalle des Dalberg-Gymnasiums 

28,- Euro Kindermitgliedschaft/Jahr 

17.10.2018

Wir freuen uns auf Euch!! Steffen & Dagi 

Kontaktdaten für Rückfragen und Anmeldungen: 

Steffen.kunkel@kunkel-gbr.de 

Tel. 0175/3606445

Bericht Kinderzeltlager 2022 
 

Vom 22.07. – 24.07.2022 ging es für uns endlich wieder aufs Kinderzeltlager. 

8 Erwachsene und 7 Kinder waren schon voller Erwartung und die Aufregung der 
Kids war kaum auszuhalten, denn es ging das 1. Mal nach Corona wieder nach 

Jakobsthal. 

Es gab wieder allerlei Programm für die Kids: Eine Wasserrutsche, Fußball wurde 
gespielt, ein Staudamm ist gebaut worden und eine Nachtwanderung ist schon 

Pflichtprogramm bei unserem Zeltlager. 

Dank unseres Zeltlagerkochs hat es niemandem an etwas gefehlt. 

Es war ein tolles Wochenende, auch wenn es für unsere jüngste Teilnehmerin zu 
einem Kurzbesuch ins Krankenhaus ging, den sie so tapfer gemeistert hat. Nach ein 

paar Stunden waren alle Kinder wieder vereint. 

Wir freuen uns auf das Zeltlager im Jahr 2023!! 

   

  

 

Angebote für unsere Jüngsten 
Zeltlager und Kinderturnen
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Vom 22. bis 24. Juli ging es für uns 
endlich wieder aufs Kinderzeltlager.
Acht Erwachsene und sieben Kinder 
waren schon voller Erwartung und die 
Aufregung der Kids war kaum auszu-
halten, denn es ging das erste Mal 
nach Corona wieder nach Jakobsthal.

Es gab wieder allerlei Programm für 
die Kids: Eine Wasserrutsche gab es, 
Fußball wurde gespielt, ein Staudamm 
wurde gemeinsam gebaut und die 
Nachtwanderung ist schon Pflicht-
programm bei unserem Zeltlager.

Dank unseres Zeltlagerkochs hat es 
auch niemandem an etwas gefehlt.

Es war ein tolles Wochenende. Auch 
wenn es für unsere jüngste Teil-
nehmerin zu einem Kurzbesuch ins 
Krankenhaus ging, den sie so tapfer 
gemeistert hat. Nach ein paar Stunden 
waren alle Kinder wieder vereint.

Wir freuen uns bereits jetzt  
auf das Zeltlager im Jahr 2023!

Kinderzeltlager 2022



Schi l lerstraße 72  •  63741 Aschaffenburg
Telefon (06021) 425909  •  in fo@diebr i l le-aschaffenburg.de

www.diebr i l le-aschaffenburg.de

- Anzeigen -



19

WSV-Skireise nach La Thuile – Italien  
15. bis 22. Januar 2023

Skireise nach  
La Thuile  

Aostatal Italien  
vom 15. bis 22.01.2023

Zwei Länder Ski-Area La Thuile Italien und 
La Rosière-Bernardo Frankreich 1.440 – 2.615m

Ziel: La Thuile 1440m 
Ist einer der bekanntesten Skiorte des Aostatals. Das kleine schmucke 
Bergdorf liegt am Fuße des kleinen St. Bernhardpasses. Die alten Häuser 
aus Stein geben dem Dorf seinen besonderen Charakter und malerische 
Alpenkulisse. 

Kurzer Steckbrief: 
160 km Pisten erstrecken sich in den Skigebieten La Thuile und La Rosière 
1850m (Frankreich) mit 38 hochmodernen Bergbahnen, 80 Pisten und 16 
Loipenkilometer. Dazu der herrliche Blick auf das Mont-Blanc-Massiv. Die tollen 
Pisten in Italien und Frankreich können mit nur einem einzigen Skipass 
befahren werden. Heliskiing ist in La Rosière möglich. Es gibt 5 ausgeschilderte 
Langlaufloipen und  ausgeschilderte Wege für Schneeschuhwanderer. 

Unterbringung: Hotel Planibel **** 
Das Hotel ist ein beeindruckendes Gebäude im alpinem Stil. Die „Piazzetta“, im 
Zentrum der Hotelanlage, ist mit ihren Geschäften, den Boutiques, den 
Restaurants, dem Pub, dem Spielzimmer, dem Skiverleih und dem Zeitungs- 
und Tabakladen der wahre Mittelpunkt und reger Treffpunkt. Das Hotel, das sich 
durch seine weitläufigen und einladenden Räume auszeichnet, verfügt über 254 
renovierte u. modernisierte Zimmer, die mit allem Komfort ausgestattet sind. Die 
Zimmer sind mit Bad / Dusche, WC, Föhn, SAT-TV,  Direktwahltelefon sowie 
Balkon ausgestattet. Das Hotel befindet sich in einer hervorragenden Position, 
nur ein paar Schritte von der Talstation entfernt.  
Die Kurtaxe ist Vorort von jedem Reiseteilnehmer zu bezahlen. 

Verpflegung:      Halbpension bestehend aus: 
 Frühstücksbuffet 
 Abend: Buffet
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WSV-Skireise nach La Thuile – Italien  
15. bis 22. Januar 2023

Im Hotel: - Nichtraucherzimmer 
- WLAN in den öffentlichen Bereichen kostenlos 
- Restaurant 
- Piano Bar  - TV Raum  - Bridge Raum   
- Aufzug 
- Skiraum mit Skischrank  - Fitnessraum  
- Sauna  - Dampfbad - Schwimmbad 

Leistungen:  Hin- und Rückfahrt im modernen Fernreisebus 
Hinreise mit Frühstücks-Snack 

 7 Tage Hotelaufenthalt mit Halbpension in Buffetform 
 6 Tagesskipass Region San Bernardo 

Preis: pro Person im Doppelbettzimmer   € 914 
für Senioren ab 31.05.1958                 € 884  

                       Einzelzimmer (DZ zur Einzelbelegung) € 1.166 
Einzelzimmer für Senioren      € 1.136 

                       Für Nichtmitglieder Reisepreis          + € 70

Reisetermin: Abfahrt Sonntag    15.01.2023     6:00 Uhr 
     Rückkehr Sonntag 22.01.2023 ca. 20° Uhr 

 jeweils Busbahnhof Aschaffenburg 

Anzahlung: € 300 damit wird die Anmeldung gültig

Restzahlung: bis spätestens 16.12.2022 
Bankverbindung:   WSV A´burg;  Gerd Eschmann 

Raiffeisenbank Aschaffenburg 
IBAN DE 95 7956 2514 0101 4088 44 

* Anmeldung: GERD ESCHMANN Tel. 06021/46665 
Johannesbergerstraße 35 Fax 06021/412347 
63741 Aschaffenburg           Mobil: 0176-23857690 
Email: ttanjarepp@aol.com   eschi@o2mail.de 

** DDiiee AAnnmmeelldduunngg eerrhhäälltt nnuurr mmiitt ssooffoorrttiiggeerr AAnnzzaahhlluunngg GGüüllttiiggkkeeiitt

Euer WSV-SKI-REISETEAM 
Tanja & Gerd 
Wintersportverein Aschaffenburg 1909 eV 

www.wsv-aschaffenburg.de                                                          



21

WSV-Skireise nach La Thuile – Italien  
15. bis 22. Januar 2023

Alternativ Angebot im Studio mit Selbstversorgung: 
 

Unterbringung in der Residenz TH La Thuile Planibel unmittelbar neben 
dem Hotel. Die 2021 und 2022 vollständig renovierten 211 Studios sind 
teppichfreie Apartments mit einer voll ausgestatteten Küchenzeile mit 
Kühlschrank, Mikrowelle, Wasserkocher, Kochutensilien und Essbereich. 
Der Wohnbereich verfügt über SAT-TV, Telefon und Safe. Das 
Badezimmer ist mit Toilette, Dusche oder Badewanne und Haartrockner 
ausgestattet. Bettwäsche und Handtücher sind vorhanden. Die Skilifte 
zum Skigebiet San Bernardo befinden sich nur 50 m entfernt und ein 
beheizter Skiraum steht kostenlos zur Verfügung. 
 

STUDIO: 
Die Classic Studios sind wie oben beschrieben ausgestattet und verfügen je  
nach Wunsch über ein Doppelbett oder zwei Einzelbetten, 25–30m², 
für eine bzw. max. drei Personen                         1 Pers.: Euro 895  
           2 Pers. je Euro 660 
  

2er APARTEMENT: 
Die Classic Zweizimmer Wohnung, 32-42m², min. 2 / max. 4 Personen, 
Wohnzimmer mit Kochnische + Schlafsofa für 2 Pers. und Schlafzimmer mit 
Doppelbett               2er Belegung je Pers. Euro 685 
        3er Belegung je Pers. Euro 615 
 

3er APARTEMENT: 
Die exclusive Dreizimmer Wohnung, 45-60m², min. 5 / max. 6 Personen,  
Wohnzimmer mit Kochnische + Schlafsofa für 2 Pers. und zwei Schlafzimmer 
mit Doppelbett. Zwei Badezimmer mit Badewanne oder Dusche und 
Toilettenartikel       3er Belegung je Pers. Euro 655 
         4er Belegung je Pers. Euro 615 
 

Leistungen: 
Die angegebenen Preise sind pro Person,  
für Nichtmitglieder Reisepreis + € 70  
inkl. Hin- und Rückfahrt im modernen Fernreisebus (Hinreise mit Frühstücks-
Snack) und 6 Tagesskipass Region San Bernardo 
Entreinigung der Studios 
 

Im TH La Thuile können Gäste das neue Wellnesscenter mit 
Entspannungsbereich, Salzraum, Sauna (mediterran und finnisch), türkischem 
Dampfbad, Erlebnisduschen, Kräuterteeraum, Massagen und 
Schönheitsbehandlungen genießen. 

 
Die Preise für die Studios sind bis 28. November 2022 gültig (Stand 24.10.2022) 
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-Krankengymnastik   -PNF 
-Manuelle Therapie            -gerätegestützte Krankengymnastik 
 

 
-Formthoticsä Medical Funktionelle Schuheinlagen  
 
Therapiebox  
Praxis für Physiotherapie Lucas Grieb 
 

Zum Schreibersgraben 6 
63743 Aschaffenburg 
www.therapiebox-aschaffenburg.de 

 
Vereinbare DEINEN Termin unter 06021 4540910 

 

Email: info@therapiebox-aschaffenburg.de 



Bayerischer Landeskader
7 WSV-Sportler in dieser Saison dabei
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am 1. November öffnete die Eishalle 
endlich wieder und wir dürfen aufs Eis. 
Diesmal leider wieder nur in verkürzter  
Saison. Dazu aber später mehr. 
Zunächst wollen wir einen kurzen  
Rückblick wagen:
 
Sommertraining
Nach dem Schließen der Eishalle im 
März hatten alle Vereinskinder die  
Möglichkeit, von Mitte April bis zum 
August in der Sommerathletik Kraft, 
Fitness und Sprünge zu trainieren. 
Montag, Mittwoch und Freitag wurde in 
kleinen Gruppen durch den Schönbusch 
gejoggt und auf der Wiese hinter dem 
Vereinsheim trainiert. Im August konn-
ten alle die Sommerferien genießen, 
bevor es im September zur Saison-
vorbereitung ins Trainingslager nach 
Willingen ging. Im Oktober mussten 
alle Sportler leider noch einmal zurück 
ins Trockentraining, um die letzten 
Wochen bis zur Eishalleneröffnung im 
November zu überbrücken.

Trainingslager Willingen
Sportler aller Altersklassen trainierten 
Anfang September täglich in Gruppen- 
und Privatstunden. Neue Küren wurden 
einstudiert, Schritte und Sprünge 
wiederholt, dazugelernt und unzähli-
ge Male geübt. Mit viel Eifer standen 
Sportler, Trainer und Choreograph die 
ersten zwei September-Wochen täglich 
mehrere Stunden auf dem Eis. Wie 
schon in den letzten Jahren trainierten 
Sportler aus Aschaffenburg und ande-
ren Vereinen zusammen. Neben dem 
täglichen Training blieb aber auch Zeit 
für die verschiedensten Aktivitäten am 
Nachmittag oder Abend. Gemeinsam 
und mit viel Spaß haben alle die Zeit 
im Sauerland genossen.

Liebe Eissportfreunde,

Wir danken unserer Haupttrainerin 
Svetlana Knorr herzlich für die  
Organisation und Durchführung des 
Trainingslagers in Willingen.

Kadersportler
In dieser Saison laufen sieben unserer 
Vereinskinder im bayrischen Landes-
kader. Wir danken dem ERC Mannheim  
für die Unterstützung unserer Kader-
läufer Sarah Pesch, Roman Grigoriev, 
Maxim Knorr, Lorin Deli, Lisa Kähm, 
Roman Ignatchik und Alisa Slidziewska 
auch über die Sommermonate. Für die 
kommende Saison wünsche wir den 
Sportlern und Sportlerinnen sowie den 
Trainern und Trainerinnen viel Erfolg.

Aktuelle Situation der Eishalle  
Nach Sommerathletik und Trainings-
lager warteten natürlich alle Sportler  
und Trainer auf die Öffnung der Eis halle.  
Die Situation der Eishalle im Rahmen 
der Energiekrise war lange Zeit unge-
wiss. Auf der Stadtratssitzung am  
19. September sollte über die Öffnung 
oder Schließung von Schulschwimm-
bädern und Eishallen diskutiert werden. 
Daher haben wir vorab alle Hebel in 
Bewegung gesetzt und gemeinsam mit  
dem 1. Aschaffenburger Eishockeyverein 
in einem Rundbrief mehrere Stadträte 
und auch Jürgen Herzing und Jessica 
Euler um Unterstützung und Öffnung der 
Eishalle gebeten. Auch der BEV hat uns 
mit einem Schreiben seinerseits an die 
Stadt auf die Notwendigkeit einer offe-
nen Eishalle hingewiesen. Leider konnten 
wir lediglich eine verkürzte Eissaison von 
November bis Februar erreichen. Trotz-
dem sind wir stolz auf diesen kleinen 
Erfolg, denn eine geschlossene Eishalle 
wäre eine Katastrophe für die Sportler, 
Trainer und den Verein gewesen. 



Auftakt in die neue Eislaufsaison 
mit Sportfest und Abteilungsversammlung
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Abteilungsversammlung und Sportfest 
Am 23. September 2022 haben wir mit 
unseren Vereinskindern, Trainern und 
Familien bei tollem Wetter die neue 
Saison eingeläutet. Auch wenn wir 
aufgrund der Energiekrise auf heimi-
sches Eis noch ein paar Wochen warten 
mussten, sind zahlreiche große und 
kleine Sportler*innen erschienen, um 
beim WSV-Sportfest zusammen zu tur-
nen, Fußball zu spielen und vor allem 
viel Spaß zu haben. 

Die anschließende Vereinssitzung mit 
Rückblick auf die letzte und Ausblick 
auf die kommende Saison erfreute 
sich einer so großen Teilnehmerzahl, 
dass sie erstmals auf der Terrasse des 
Vereinsheims stattfand, um allen einen 
Platz zu bieten. Während der Versamm-
lung wurde das Abteilungsteam neu 
gewählt. Es bleibt in seiner bisherigen 
Zusammensetzung weiterhin im Amt. 

Nach den wichtigsten Informationen 
rund um den Verein saßen Sportler, 
Trainer und Eltern bei reichlich Grillgut, 
Salaten, süßen Leckereien und netten 
Gesprächen noch lange zusammen. Den 
Abschluss bildete ein Vortrag der Firma 
Swisslife, die uns dankenswerterweise 
Trainingsjacken für unsere Vereins-
kinder sponsert. Bei spätsommerlichem 
Wetter haben alle den Abend auf dem 
WSV-Vereinsgelände sehr genossen.



Eiskunstläufer starten erfolgreich 
in die neue Eislaufsaison
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Wettbewerbe der Saison 2022/23
• 8.10 und 9.10.2022 Ruhr Cup, Essen 
• 20.10 bis 23.10.2022 Westfalen Cup, Dortmund
• 4.11 bis 6.11.2022 Hessenpokal, Frankfurt
• 11.11 bis 13.11.2022 Bayerische Nachwuchsmeisterschaften, Oberstdorf
• 19.11 und 20.11.2022 Diezer-Lahn-Pokal, Diez
• 24.11 bis 27.11.2022 NRW Trophy, Dortmund
• 3.12 und 4.12.2022 Joachim-Edel-Pokal, Bad Nauheim
• 4.1 bis 8.1.2023 Deutsche Nachwuchsmeisterschaften, Oberstdorf
• 10.2 bis 12.02.2023 Heiko-Fischer-Pokal, Stuttgart
• 2.3 bis 5.3.2023 Bayerische Jugendmeisterschaften, Oberstdorf

Weitere geplante Termine in der Eissporthalle (unter Vorbehalt)
• 17.12.2022  Weihnachtsschaulaufen
• Ende Februar  Vereinsmeisterschaft zum Saisonabschluss

Trainerteam 2022/23
•  Svetlana Knorr,  

Haupttrainerin, 
B-Lizenz Leistungssport

•  Lisa Horling,  
C-Lizenz Breiten-/Leistungssport

•  Gasttrainer Norman Keck,  
C-Lizenz Leistungs-/Breitensport

•  Julia Herz,  
Assistentin Breitensport/Anfänger

•  Springertrainer Maxim Knorr,  
C-Lizenz Leistungs-/Breitensport

•  Springertrainer Roman Grigoriev,  
C-Lizenz Leistungs-/Breitensport

•  Springertrainerin Sveta Faur,  
Assistentin Leistungs-/Breitensport

 
Trainerausbildung 
Unsere zwei jungen Sportler Alisa Slid-
ziewska und Maximilian Mild sind mit 
ihren Eltern nach Stuttgart angereist, 
um die angehenden Trainer Maxim 
Knorr, Roman Grigoriev und WSV-Gast-
trainer Norman Keck bei deren Lehr-
probe zu unterstützen. Die lange Anrei-
se hat sich gelohnt, alle drei haben die 
Prüfung bestens absolviert und nach  
einem Jahr Ausbildung die C-Trainer-
lizenz für Leistungs-/Breitensport 
erworben. Herzlichen Glückwunsch an 
Maxim, Roman und Norman – wir freuen 
uns auf die weitere Zusammenarbeit! 

Erster Wettbewerb: Ruhr Cup
Am 8. und 9. Oktober starteten zwei 
unserer Läuferinnen in Essen beim Ruhr 
Cup. Bei den Junioren Damen belegte 
Sarah Pesch den 3. Platz und Cheyenne  
Krüger erreichte den 16. Platz in der 
Kategorie Advanced Novice Mädchen. 

Für das Eiskunstlauf-Team:  
Christina Mild,  
Schriftführerin, Eiskunstlaufabteilung 
Natalia Grigorieva,  
Abteilungsleiterin, Eiskunstlaufabteilung



Als Genossenschaftsbank ist für uns der 
Nachhaltigkeitsgedanke im Ursprung 
des Geschäftsmodells verankert. 
Wir gehören unseren Mitgliedern und 
binden sie in die demokratischen Ent-
scheidungsprozesse ein. Unser Handeln 
ist partnerschaftlich, transparent, fair und 
solidarisch. Ganz nach den traditionellen 
genossenschaftlichen Werten. Hilfe zur 
Selbsthilfe. Wirtschaftlichen Erfolg verbin-
den wir mit verantwortlichem Handeln 
und engagieren uns in sozialen und 
vielen gesellschaftlichen Bereichen.
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Jahreshauptversammlung 28.07.2022 des 
Wintersportvereins Aschaffenburg 1909 e.V. 

 
Beginn:  19:30 
Ende:   21:40 
 
Anwesenheit: 
Vorstandschaft: 
Tanja Eschmann 
Sabine Schürmer 
Klaus Reitzmann 
Christian Kunkel 
Steffen Kunkel 
 
Abteilungsleiter: 
Anwesend: 
Skiabteilung: Tanja Eschmann (kommissarische Vertretung) 
Eiskunstlauf: Pia Heilig (Finanzbeauftragte) 
Tennis:  Markus Wengerter 
 
Nicht anwesend: 
Eishockey: unentschuldigt Andre Tönges, entschuldigt Frank Ostberg 
Eiskunstlauf: entschuldigt Natalia Grigorieva  
 
Protokollführung:  
Maria Czernin                  
 
Tagesordnung 
1. Begrüßung und Totengedenken 
2. Ehrungen 
3. Jahresbericht der 1.Vorsitzenden 
4. Kassenbericht 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Antrag auf Beitragsanpassung 

Einzelmitgliedschaft 75,- EUR I Familienmitgliedschaft 115,- EUR I Kind 35,- EUR 
8. Bestätigung der neugewählten Abteilungsleiter 
9. Abteilungsleiter berichten über Neuigkeiten aus den Abteilungen 
10. Neuwahl des Vorstandsgremiums 
11. Ausblick auf 2023 
12. Schlusswort 
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1. Begrüßung und Totengedenken 
Tanja Eschmann heißt die anwesenden Mitglieder, das Ehrenmitglied Robert Rossmann, sowie 
den Abteilungsleiter der Tennisabteilung Markus Wengerter und Pia Heilig als Vertreterin der 
Eiskunstlaufabteilung herzlich willkommen; die Abteilungsleiterin Eiskunstlauf Natalia Grigorieva 
ist entschuldigt. Aus der Eishockeyabteilung ist kein Vertreter anwesend. 
 
Sie bittet darum, dass sich alle in die Anwesenheitsliste eintragen und eröffnet die 
Jahreshauptversammlung 2022 des Wintersportvereins offiziell. 
  
Nach ordnungsgemäßer Einladung zur Hauptversammlung und Einhaltung der Ladungsfrist liegt 
Beschlussfähigkeit vor.  
 
Es liegt 1 Antrag vor (Tagesordnung Punkt 7). 
 
Es folgt das Totengedenken.  
 

2. Ehrungen 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft wird Rainer Sahm (entschuldigt, nicht anwesend) geehrt. 
Zum neuen Ehrenmitglied (mindestens 70 Jahre alt und 50 Jahre Mitgliedschaft) wird Dieter Eser 
ernannt; Tanja Eschmann erzählt kurz aus dem Vereinsleben von Dieter Eser. 
 

3. Jahresbericht der 1.Vorsitzenden 
Der Rechenschaftsbericht bezieht sich auf den Zeitraum 19.09.2021 – 28.07.2022  
 
Es konnte eine neue Reinigungskraft gefunden werden. 
Auch der Aufruf nach Unterstützung der Vorstandschaft war erfolgreich:  
Zur Protokollführung stellte sich Maria Czernin zur Verfügung,  
als Helfer für die Technik konnte Christian Gerlach gewonnen werden. 
 
Aktuelle Mitgliederzahl:  486  
Ehrenmitglieder:  30 
 
Die Mitgliederstruktur setzt sich wie folgt zusammen: 
Aktiv männlich  229  
Aktiv weiblich  141 
Jugend /Kinder  männlich 23 
Jugend / Kinder weiblich 93 
 
Die Altersstruktur ist zufriedenstellend, da in dieser Altersgruppe die meisten Mitglieder sind: 
10-20 Jahre                     85  
60-70 Jahre  77 
 
Es fanden 5 Vorstandssitzungen statt. 
 
Für den WSV waren im vergangenen Jahr 12 Übungsleiter tätig 
Ski  8 
Tennis  2 
Eiskunstlauf  2 
 
Vielen Dank  

- an die Abteilungsleiter für den unermüdlichen Einsatz 
- an Dorothea und Klaus Bergmann für die Pflege der Außenanlage  
- an Isidoor Jespers für die Pflege der Tennisplätze 
- und an alle Ehrenamtlichen, Helfer, Übungsleiter, Unterstützer, Sponsoren und Funktionäre. 

 
Es werden keine Rückfragen gestellt.  
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4. Kassenbericht 
Klaus Reitzmann verteilt den Kassenbericht 2021 und erläutert diesen.   
Die Finanzsituation des Vereins zeigt sich weiterhin solide. Die Abteilungen decken die teilweise 
hohen Ausgaben größtenteils selbst mit Einnahmen aus Beiträgen, Spenden, Eis- bzw. 
Trainingsgeldern etc.  
 
Die Unterlagen kamen zu kurzfristig vom Steuerberater zurück, es konnte vor der HV keine 
Kontrolle der Buchungen durchgeführt werden 
 
Rückfragen:  
- Warum werden zweimal Verwaltungskosten aufgeführt – konnte leider nicht geklärt werden 
- Wird das Vereinsheim auch an Nichtmitglieder vermietet? Kosten? – der Mietvertrag ist auf der 
Homepage einzusehen. Im Augenblick ist die Vermietung wegen der Corona-Auflagen 
ausgesetzt.  
 

5. Bericht der Kassenprüfer 
Alex Bugsch hat die Kasse am 25.07.22 stichprobenweise geprüft, es wurden alle notwendigen 
Unterlagen vorgelegt, alle Fragen beantwortet. 
Es gab keine Beanstandungen. 
 
Der Kassenprüfer bedankt sich bei Klaus Reitzmann und schlägt der Versammlung die 
Entlastung des Vorstands vor. 
 

6. Entlastung des Vorstandes 
Es ergeht Antrag auf Entlastung 
 
Die Abstimmung erfolgt durch Handzeichen für die Entlastung des Vorstandes ohne 
Gegenstimme.  
 
Tanja Eschmann bedankt sich für das Vertrauen, bei den Abteilungen für das gute Wirtschaften 
und stellt fest, dass der Verein im Augenblick finanziell gut gerüstet ist, gibt aber zu bedenken, 
dass das Vereinsheim in die Jahre gekommen ist und erste Reparaturarbeiten schon anstanden.  
 

7. Antrag auf Beitragsanpassung 
Aufgrund der derzeitigen Entwicklungen der Kosten wie erhöhte Verbandsabgaben, steigende 
Energie Preise (Strom, Heizöl), Verteuerung von Wasser sowie Versicherungen und der 
Tatsache das es seit über 20 Jahren keine Beitragserhöhungen gegeben hat beantragt die 
Vorstandschaft die Anpassung der Beiträge ab 2023: 
 
 Bisher  zukünftig 
Einzelmitglied 65,-€ 75,- € 
Familie 100,- € 115,- € 
Kinder 28,- € 35,- € 
 
Pia Heilig berichtet, dass immer wieder Diskussionen mit Neumitgliedern geführt werden 
müssen, warum zwei Beiträge zu bezahlen sind (Hauptverein und Abteilung).  
Als Argumentationshilfe gelten Hinweise auf Heizung, Kühlung, gestiegene Energiekosten für 
den Verein. Auch ein Gesamtbeitrag wird angeregt (keine Aufsplittung).  
 
Sabine Schürmer stellt nach einem Vergleich der Beiträge der Aschaffenburger Vereine fest, 
dass der WSV auch nach der geplanten Erhöhung noch die günstigsten Beiträge bietet. 
 
Die Erhöhung der Beiträge wie oben genannt erfolgt durch Abstimmung einstimmig. 
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8. Bestätigung der neugewählten Abteilungsleiter 
Die Eishockeyabteilung hat 2021 die amtierende Abteilungsleitung erneut gewählt. Die 
Bestätigung der Abteilungsleitung (Andre Tönges, Frank Ostberg) findet per Handzeichen ohne 
Gegenstimme statt.  
 

9. Abteilungsleiter berichten über Neuigkeiten aus den Abteilungen 
 
Eiskunstlauf:  
„Wir haben überlebt“ 
 
Es wurden erfolgreich Schnupperkurse angeboten, davon sind 75% der Kinder als Vereinseintritt 
zu verzeichnen (ca. 40 Kinder), leider gab es schon erste Abmeldungen. 
 
Der Breitensport wurde erweitert, neue Gruppen gebildet 
In der letzten Saison haben viele Kinder im Breitensport und im Leistungssport ihre 
Kürklassenprüfungen erfolgreich abgelegt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Die Erwachsenengruppe besteht zurzeit aus 7 Personen, Interessenten sind willkommen. 
Es sind ca. 70 Kinder in der Eiskunstlaufabteilung aktiv, die enormen Bemühungen der letzten 
beiden Jahre waren erfolgreich. 
 
Über den Leistungssport wurde im Info-Heft berichtet 
 
1 Kind konnte in den Kader aufgenommen werden (jetzt 7),  
Im Augenblick nehmen 3 Trainer an der Ausbildung (C-Lizenz) teil. 
 
Das Sommertraining erfolgte erfolgreich auf dem Vereinsgelände, die Kinder machen hier gerne 
Sport. Dank ergeht an die Gärtner. 
 
Es wurde eine sehr erfolgreiche und gut angenommene Vereinsmeisterschaft ausgerichtet, die 
alle Beteiligte (Kinder, Eltern, Gäste) begeisterte. 
 
Nach der Sommerpause sind zuerst 4 Wochen Athletiktraining geplant; 
die Eröffnung der Eishalle zur Wintersaison – somit auch das Training auf dem Eis - ist ungewiss 
wegen der befürchteten Energiesparmaßnahmen. Die Abteilungsleitung arbeitet an 
Alternativplänen und sieht sehr pessimistisch in die Zukunft. 
 
 

Gruppe Teilnehmer 
Kk8 10 
Kk7 6 
Kk6 5 
Kk5 4 
Kk4 3 
Kk3 3 
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Tennis: 
Die Tennisabteilung hat diverse Veranstaltungen organisiert:  
 
-  Die Saison startete mit dem 11. LK-Turnier um die Spatz-Open und dem Schleifchenturnier  
  (Sieger*innen: S. Schürmer und C. Gerlach) 
 
- Die Vereinsmeisterschaft fand nur mit drei Einzelkonkurrenzen statt (D00, H00 und H50); 
  Termine für die Endspiele stehen noch nicht fest; 
  da an Doppelspielen kein Interesse bestand, wurde diese Konkurrenz abgesagt;  
  Mixed-Spiele werden aus Mangel an Interesse nicht angeboten. 
 
-  Im Mai fand das 1. WSV-Kicker-Turnier statt mit 12 Teilnehmer*innen  
  (Sieger: W. Junker und A. Tiedemann) 
 
-  Zweitägige Hüttendienste der Mannschaften (Damen 40, Herren 50 und Damen) waren  
  anfangs sehr gut besucht; die Damen haben ihren 2. Tag allerdings kurzfristig abgesagt;  
  nächster Termin der Herren 40: Montag und Dienstag, 8. und 9. August 
 
-  Spielertreff für alle Neumitglieder und Freizeitspieler*innen: Montag, 8. August 
 
-  Am Sonntag, 25. September Saisonabschluss mit 
  10.00 bayerischen Frühschoppen 
  12.00 Abteilungsversammlung 
  14.00 Schleifchenturnier 
 
-  Medenrunde 2022:   Tabellenplatz 
 Herren   2. = Vizemeister 
  Damen    3 
  Herren 40 erstmals als 6er Mannschaft angetreten 4. 
  Damen 30 gingen eine Altersstufe höher an den Start (als Damen 40) 4.   
  Herren 50   5. 
 
-  Brunnenbohrung: 
  Die anhaltende Problematik mit einer ausreichenden Bewässerung der Tennisplätze  
  wegen zu geringem Wasserdruck bei gleichzeitiger Bewässerung des Fußballplatzes 
  der Kickers ist bekannt 
 
  Es entstand die Idee, das Problem durch eine Brunnenbohrung von ca. 15 Meter Tiefe  
  auf der Anlage. Weitere und detaillierte Infos (z.B. auch zur möglichen Finanzierung)  
  liegen der Abteilungsleitung hoffentlich bis zur Abteilungsversammlung am 25.09.2022 vor. 
  Ziel ist die Umsetzung bis spätestens zur neuen Sommersaison 2023. 
 
-  Stadtmeisterschaft: 
  Nach drei Jahren Coronapause findet diese gerade bei PWA Aschaffenburg statt 
   
  Erste Erfolge von WSV-Mitgliedern bei der Jugend: 
  Louis und Emilian Graßmann holten drei Titel bei der U18 und U14 im Einzel und Doppel 
  Weitere WSVl’er, einige davon als Top-Gesetzte, sind noch aussichtsreich im Rennen  
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  Ski: 
Vom 16.01. – 23.01.2022 fand die Skireise des WSV an den Kronplatz / Südtirol trotz Corona-
Auflagen erfolgreich statt, mit Skisafari zu den 3 Zinnen und nach Alta Badia.  
 
Am Wochenende 22.-24.07.2022 fand das Zeltlager in Jakobsthal statt mit 8 Kindern und  
7 Erwachsenen. 
Tanja Eschmann bedankt sich bei Gerd Eschmann für die über 30-jährige Unterstützung des 
Zeltlagers als Küchenchef; als neuer Verpflegungs-Verantwortlicher konnte Christian Zang 
gewonnen werden. 
 
Ab Oktober ist wieder Training in der Halle geplant: 
Mittwochs 
17.00 - 18.00 Kindertraining / Steffen Kunkel und Dagmar Vormwald 
18.00 - 19.30 Konditionstraining / Steffen Kunkel 
19.30 - 20.30 Skigymnastik / Horst Neumann 
20.30 - 22.00 Fußball / Kicken für Jedermann, Interessenten sind Willkommen 
 
Montags 
18.00 – 19.30 Eisstock-Schießen, 

   auch hier sind Interessenten (männlich, Senioren) willkommen 
    danach gemütliches Beisammensein in Omas Kochtopf 
 

Die Skireise 2023 wurde vorerst optioniert im Aostatal; es soll aber noch die weitere Entwicklung 
mit Corona abgewartet werden. 

 
Eishockey: 
Es liegt kein Bericht vor. 
Die Abteilung besteht aus ca. 15 Mitglieder 
 
Faustball: 
Die Kasse und alle Unterlagen wurden abgegeben, die Konten werden demnächst aufgelöst und 
fließen in den Hauptverein. 

 
10. Neuwahl des Vorstandsgremiums 

Wahlleiter 
- Heinrich Epple  
- Susanne Hobelsberger 
- Arne Tiedemann 
 
Es sind 21 Wahlberechtigte anwesend, alle sind ohne Gegenstimmen einverstanden mit Wahl 
per Handzeichen  
 
Gewählt wird die Vorstandschaft mit div. Positionen für 3 Jahre: 

Position 1.  
Vorsitzende 

2.  
Vorsitzende 

F          Finanzen und 
Mitglieder-
verwaltung 

S        Sport- und 
Jugendwart Anlage und Technik 

S        Schriftführer 
und  

Verwaltung 
Kassenprüfer 

bisher Tanja  
Eschmann 

Sabine  
Schürmer 

Klaus  
Reitzmann 

Steffen  
Kunkel 

Christian Kunkel 
Wahl einer weiteren Person 

bisher nicht besetzt,  
kommissarisch 
Maria Czernin 

Alex  
Bucksch 

Sissi  
Weißhaar 

Dr. Werner  
Unterdörfler --- 

Vorschlag Tanja  
Eschmann 

Sabine  
Schürmer 

Klaus  
Reitzmann 

Steffen  
Kunkel 

Christian  
Gerlach 

Christian  
Kunkel 

Maria  
Czernin 

Alex  
Bucksch 

Petra  
Blank 

Christian  
Zang 

Pia  
Heilig 

weitere  
Vorschläge keine keine keine keine keine keine keine keine keine keine keine 

Bereitschafts- 
erklärung liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor liegt vor 

Stimmen bei Wahl                       
ja 21 19 21 21 20 21 21 21 21 21 21 

nein 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 0 
Enthaltung | ungültig 0 1 0 0 1 0 0 0 0 0 0 
Annahme der Wahl erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt erfolgt 

 
Tanja Eschmann bedankt sich bei Wahlgremium und Mitgliederversammlung. 
 



11. Ausblick auf 2023 
Tanja Eschmann erwartet 3 schwere Jahre auf Grund von Corona und der Energiekrise und hofft 
weiterhin auf Unterstützung der Mitglieder und Abteilungen. 
 
Robert Rossmann spricht als ältestes anwesendes Mitglied seinen Dank für die junge 
Vorstandschaft aus. 
 

12. Schlusswort 
Tanja Eschmann wünscht allen, verletzungs- und corona-frei zu bleiben, und erklärt ihre 
Hoffnung, dass alle Hallen in der Wintersaison öffnen und der Sportbetrieb uneingeschränkt 
stattfinden kann. 
 
Auch bedankt sie sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme an der Sitzung und schließt die 
WSV – Jahreshauptversammlung  

 
 

Aschaffenburg, 28.07.2022  
 
 
     ________________________________ 
Tanja Eschmann   Maria Czernin 
1. Vorsitzende    Protokollführerin 
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Redaktionsschluss: 
Sonntag, 30. Oktober 2022

Redaktion/Design:  
Markus Wengerter, Auraweg 5, 63741 Aschaffenburg, 0176-30636016, markus.wengerter@t-online.de 

Alle Angaben ohne Gewähr. Änderungen – insbesondere der Termine – sind vorbehalten.

Liebe Mitglieder, sehr geehrte Leser,  
bitte berücksichtigen Sie bei Ihren Einkäufen, Aufträgen und Besuchen die Werbe partner, die in diesem Infoheft inserieren 
und somit den Wintersportverein Aschaffenburg unterstützen. Dank deren Engagements kann diese Vereinszeitung erscheinen 
und weitere Aufgaben können im Verein finanziert werden.

Hinweis zur Gender-Formulierung:  
Geschlechtergerechtigkeit gehört zu den Grundsätzen unseres Vereins. Sprachliche Gleichbehandlung ist dabei ein wesent-
liches Merkmal. Für den diskriminierungsfreien Sprachgebrauch verwenden wir in Texten zum Teil den Gender Star bei den  
personenbezogenen Bezeichnungen, um alle Geschlechter und Geschlechtsidentitäten einzuschließen. Abweichungen von 
dieser Schreibweise enthalten allerdings keine Diskriminierungsabsicht.

Herausgeber: Wintersportverein 1909 e.V. Aschaffenburg

Impressum
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Qualität seit 1972
Seit 1972 sind wir als unabhängiger Versicherungsmakler erfolgreich am Markt. 
Als Großmakler mit 15.000 Kunden und ca. 40.000 betreuten Verträgen und  
über 50 Mitarbeitern in der gesamten LEIMEISTER Unternehmensgruppe im gesamten 
Bundesgebiet, bieten wir Ihnen Spezialkonditionen bei über 100 Versicherern und 
Kreditinstituten. Unsere Spezialisten beraten Sie umfassend und objektiv.      

Da wir sehr großen Wert auf Kundenzufriedenheit und Qualität der Beratung legen, 
haben wir dies durch eine unabhängige Stelle bestätigen lassen. Mit dem Güte
siegel des TÜV Rheinland wurde uns ein hohes Qualitätsniveau in der Kunden
beratung, Kundenzufriedenheit und Produktqualität bescheinigt. 

Sie sind also bei uns in besten Händen!


